

## P E R P I G N A N

# Républic technologies investit 16 millions d'euros à Torremila

Plus connue sous son nom d'origine JOB, l'entreprise de papier à cigarettes Républic technologies, route d'Orles, va construire un nouveau site à Torremila, près de l'aéroport, soit 16 millions d'euros et 50 emplois à la clé.

Après l'installation de l'entreprise Cémoi sur le site de Torremila, un autre grand nom de l'industrie locale prend ses quartiers sur le parc d'activités communautaire: Républic technologies, installé route d'Orles, vient en effet d'annoncer une extension à Torremila de son usine de fabrication de papier à cigarettes, avec une plateforme de distribution, accompagnée de la création de 50 emplois.

## Hausse des capacités de production

Il y a trois ans, Républic technologies, numéro 1 mondial du papier à cigarettes, met sur pied un projet pour développer sa production et installer son nouveau siège social. Ses trois sites européens sont alors mis en concurrence: l'Espagne avec Barcelone, l'Autriche à proximité de Vienne et Perpignan. Ce dernier remporte la palme avec le projet de Torremila. « On s'est aperçu qu'on était aux limites de nos possibilités de production à Orles, explique Philippe Parcevaux, président de Républic technologies. Le site de Torremila nous convient très bien de par sa situation, à proximité de l'aéroport et de l'autoroute, mais aussi en raison du plan de financement réalisé. Nous allons augmenter de 15 à 20 % nos capacités de production dans les trois ans qui viennent. Ce projet est pour nous un gros investissement de 16 millions d'euros ».

Cet investissement se décompose en deux phases. La première sur deux ans, de 10 millions d'euros, consiste en la construction d'un nouveau centre de distribution de 6 500 m<sup>2</sup> sur un terrain de 3,5 hectares: « Toute notre production partira de Torremila, avec une possibilité de sophistication encore plus notre logistique de distribution, précise Philippe Parcevaux. Nous réfléchissons aujourd'hui à de nouvelles technologies, mais aussi à de nouveaux produits ». Ce premier bâtiment devrait sortir de terre dans le courant du deuxième trimestre 2011.

La seconde phase, dans deux ans, concerne justement ces nouvelles technologies. Mais là-dessus, rien n'a filtré puisque le dossier reste très confidentiel. Avec cette exten-



Le nouveau bâtiment devrait être réalisé en 2011. Photo Caroine Morel et Républic technologie



De gauche à droite, Philippe Parcevaux, président de Républic technologies, Jean-Paul Alduy, président de PMCA, Romain Grau, vice-président à l'industrie de PMCA et Aminda Queralt, adjointe chargée du commerce et de l'artisanat à Perpignan ont présenté cette future installation sur le site de Torremila. Photo Philippe Rouah

sion, 50 emplois devraient être créés sur ce site: des agents de fabrication et des opérateurs de distribution pour l'essentiel, mais aussi des logisticiens, des informaticiens...

## Un site en devenir

Ce projet industriel bénéficie du soutien de nombreux partenaires parmi lesquels PMCA, le Département, la Région, l'Etat et l'Europe. « Cette décision est illustrative de la stratégie possible de développement économique de notre territoire », soulignait Jean-Paul Alduy, président de Perpignan Méditerranée communauté d'agglomération (PMCA). Dans cette formidable période de mutation économique, nous voyons une entreprise locale évoluer: l'arrivée

de Bokré, puis d'une multinationale américaine, Républic technologies, dont le siège est à Chicago. La concrétisation de ce projet coriffe notre développement urbain et économique: notre positionnement géopolitique est en train de changer dans le bon sens, entre Toulouse et Barcelone ». Lancé il y a 7 ans, l'espace économique de Torremila Saint-Joseph, qui s'étend sur 35 hectares, est essentiellement dédié à l'accueil d'entreprises industrielles de production. 7 millions d'euros ont été investis par PMCA pour son aménagement. 40 hectares d'extension sont encore possibles et des dossiers, concernant des installations futures d'entreprises seraient à l'étude.

Isabelle Bley

## Côté chiffres

- **Chiffre d'affaires**: le groupe Républic Technologies affiche aujourd'hui un chiffre d'affaires de 80 millions d'euros. Avec cette extension, il vise le milliard d'euros dans les deux ans à venir.
- **Exportation**: 70 % du chiffre d'affaires est réalisé à l'export, essentiellement aux Etats-Unis, en Grande-Bretagne, en Allemagne et en Espagne. Le Japon est un marché à conquérir.
- **Salariés**: 350 personnes sont employées en France. 50 salariés supplémentaires seront embauchés sur le nouveau site de Torremila.
- **Ventes mondiales**: Républic technologies vend plus de 800 millions de paquets de papier à rouler par an, soit l'équivalent de 40 milliards de cigarettes. Le marché du papier à cigarettes est stable depuis 4/5 ans. républic technologies s'est par ailleurs diversifié en produisant tous les accessoires utilisés par les fumeurs (machines à rouler, filtres, tubes vides...).
- **Prix d'une cigarette à rouler**: une cigarette à rouler coûte en moyenne 40 % moins cher qu'une cigarette classique.
- **Marché français**: en France, la consommation annuelle de cigarettes, classiques ou roulées, est de 50 milliards. Il y a dix ans, ce chiffre était de 85 milliards.